

Exasperación de Alemania y Francia con Atenas (El Financiero 07/02/12)

Exasperación de Alemania y Francia con Atenas (El Financiero 07/02/12)(Reuters, AFP) Martes, 7 de febrero de 2012 ATENAS/PARÍS, 6 de febrero.- La canciller alemana, Angela Merkel, llamó el lunes a Grecia a decidir de una vez si acepta las duras condiciones impuestas a cambio de un nuevo rescate de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), pero los líderes políticos del país heleno respondieron postergando su decisión por otro día más. Un fracaso a la hora de cerrar el acuerdo para obtener los 130 mil millones de euros (170 mil millones de dólares) del rescate -gran parte del cual financia Alemania- podría llevar a la nación mediterránea a una caótica suspensión de pagos que podría poner en peligro su futuro en la zona euro. Merkel, quien se reunió en París con el presidente francés Nicolás Sarkozy, expresó la exasperación que viven los líderes de la zona euro ante lo que parece una interminable historia para que Atenas acepte definitivamente las condiciones de austeridad y las reformas exigidas por sus financistas. "Honestamente, no puedo entender cómo ayudarán los días adicionales. El tiempo es de importancia fundamental. Hay mucho en riesgo para toda la zona euro", dijo en una rueda de prensa con Sarkozy. El presidente francés aseguró que nunca han estado más cerca de un acuerdo con Grecia, pero sostuvo que los líderes políticos griegos han hecho compromisos, y tienen que aferrarse a ellos y cumplirlos, ya que no tienen más alternativa puesto que el tiempo corre en su contra. El primer ministro Lucas Papademos trataba el lunes de alcanzar un acuerdo para salvar a Grecia de la quiebra. Las conversaciones entre Grecia y sus prestamistas internacionales por un nuevo paquete de rescate son duras y continúan, dijo el lunes el ministro de Finanzas, Evangelos Venizelos. "Desafortunadamente las negociaciones son tan duras que apenas se cierra un capítulo se abre otro", aseveró Venizelos después de reunirse con la denominada "troika", que comprende a la UE, el FMI y el Banco Central Europeo. En Bruselas, la Comisión Europea fue clara. "Ya hemos superado el plazo límite", aseguró el portavoz Amadeu Altafaj en una rueda de prensa en la que añadió que las autoridades griegas aún tienen que tomar las decisiones necesarias. En términos relativos, Grecia -con una deuda que en el tercer trimestre de 2011 representaba 159.1 por ciento de su PIB- es el más endeudado de los 17 países que integran la eurozona, según datos divulgados este lunes en Bruselas. Le siguen Italia (119.6 por ciento), Portugal (110.1 por ciento) e Irlanda (104.9 por ciento). Los menos endeudados respecto a sus PIB son Estonia (6.1 por ciento) y Luxemburgo (18.5 por ciento), indicó este lunes la UE en un comunicado. La deuda pública del conjunto de los países que forman la eurozona se elevó a 87.4 por ciento de su PIB en el tercer trimestre de 2011.